

VANGUARDIA MX

Calificadoras muestran cautela por paquete económico de AMLO

Hay riesgo de deterioro: Moody's. Citibanamex: muestra un escenario macro razonable

Luego de que el gobierno federal presentó su propuesta de **paquete económico** para 2019, **Fitch Ratings** mantuvo su perspectiva negativa para la calificación de la deuda mexicana por mayor incertidumbre política. En tanto, **Moody's** advirtió riesgos de deterioro en el perfil crediticio del país en el mediano plazo, debido al aumento planteado al presupuesto de las empresas energéticas del Estado.

De acuerdo con Fitch, los riesgos políticos que generan mayor incertidumbre son la implementación de la reforma energética (de apertura a la inversión privada y extranjera en las industrias petrolera y eléctrica) y el desempeño económico en el mediano plazo, así como el pasivo contingente de **Petróleos Mexicanos (Pemex)**.

Charles Seville, director ejecutivo de Deuda Soberana de la calificadora, manifestó que la petrolera sigue lidiando con una deuda superior a 100 mil millones de dólares y esa es una de las causas por las que se cambió la perspectiva de la economía mexicana de estable a negativa poco antes de que Andrés Manuel López Obrador asumiera la Presidencia de la República.

Por su parte, Jaime Reusche, analista soberano de Moody's, advirtió que aunque la propuesta de presupuesto mantiene la prudencia fiscal con precios y producción de petróleo un tanto optimistas, la prioridad que se da a Pemex y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) implica un riesgo de que se deteriore el perfil crediticio del país en el mediano plazo.

Aunque la postura fiscal neutral apoya el perfil crediticio de México, la evidente prioridad que se da a Pemex y a la CFE en el Presupuesto 2019, que seguramente estará ahí durante el sexenio, genera preocupación en torno a la posibilidad que las paraestatales se conviertan en una carga recurrente para el gobierno federal, agregó.

Citibanamex destacó que la propuesta muestra un escenario macro razonable y una estrategia responsable de planeación macro; no obstante, apuntó, su credibilidad depende de un factor incierto: la capacidad de ejecución de la nueva administración, con una reorientación histórica del gasto público a costas.

Un diagnóstico similar presentaron especialistas del Banco Ve por Más, quienes si bien apuntan un efecto positivo reflejado en el peso mexicano (apreciación de 0.6 por ciento en estos momentos), añadieron que la clave también está en la ejecución.

Será muy importante la posición que se tomaría en caso de que los ingresos sean menores a lo estimado, es decir, saber si la prioridad es el gasto o preservar el equilibrio presupuestal-fiscal, destaca el análisis del banco.

Se rompe objetivo de no contratar más deuda: CCE

En tanto, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) consideró que el paquete económico rompe el objetivo de no contratar más deuda, como prometió el gobierno del presidente López Obrador, aseguró el dirigente de éste, Juan Pablo Castañón.

Adelantó que los empresarios solicitarán audiencias con los integrantes de las comisiones que revisarán la propuesta, con el propósito de instarlos a que analicen a conciencia el Presupuesto de Egresos y la Ley de Ingresos de la Federación.

La alerta se concentra en el optimismo, en el incremento de 7 por ciento de los ingresos tributarios y no tributarios, cuando en mejores épocas ese rubro creció apenas entre 3 y 3.5 por ciento. Y ello, añadió, con grandes esfuerzos de la hacienda pública.